

LOS ANDES

Precio \$ 0.10 centavos

AÑO X

Riobamba.—Ecuador.—Viernes—11— de —Junio—de—1.926

No 2577

Remitido del Sr. Alberto Campos,
Gte. de la Ssal. de la Sdad. Bria.

DECLARASE DISPUESTO A DEFENDER SE EN EL TERRENO LEGAL

Opinión que lanza acerca de la situación

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 10

LOS ANDES.—Riobamba

Habiendo llegado de Sa
linas el señor Alberto Cam
pos, Gerente de la Sucursal
de la Sociedad Bancaria del
Chimborazo, fué conducido
prisionero a bordo del Coto
paxi, en cumplimiento de lo
ordenado por el Gobierno.

Hoy publicó su remiti
do manifestando estar dis
puesto a proporcionar a las
Autoridades el gran cuadro
completo de la situación e
conómica de la Sucursal, co
mo también a defenderse,
probando que su actuación
como Gerente ha sido ente
ramente obediente puesto
que se trataba de una Insti

tución subalterna.

Termina diciendo, en el
citado remitido, que cree q'
poniendo en juego una acti
tud resuelta e inteligente sal
dría sin tropiezos la Socie
dad Bancaria, en vez de de
jarla abandonada a su pro
pia suerte; que puede, pues,
reaccionar en beneficio ge
neral de la Nación y de nu
merosos obreros sin traba

jo.
—Falleció la señora Fran
cisca Vivero de Tama, ma
dre del doctor Manuel Ta
ma.

Corresponsal.
PEÑAFIEL

La fiscalización de la
Sociedad Bancaria
del Chimborazo

En el tren del día miér
coles llegó de la Capital, en
viado por el Gobierno como
fiscalizador de la Sociedad
Bancaria el Sr. Tirso Martí
nez. Ayer, a las 8 a. m. de
acuerdo con el señor Gober
nador de la Provincia, se
instaló en las oficinas de
esta Institución, y dió comien
zo, en compañía de todo el
personal de empleados, a
los trabajos de fiscalización.
Ha empezado por con
frontar la documentación
con la contabilidad, sin que
pueda colegirse nada aún
como definitivo.

La labor que esta desa
rollando es intensa: ayer
trabajó desde las 8 de la
mañana hasta las 12, por
la tarde desde las 2 hasta
las 6 y por la noche de 8 a
10.

Hoy continuará en igual
forma.

El médico municipal
intensifica sus
actividades

Seguramente es el consi
derable grado epidémico a
que ha llegado la ciudad en
estos últimos días, la inten
sificación de las actividades
en que ha emprendido el mé
dico municipal doctor Ma
nuel T. Haro.

Diariamente recorre, en
visitas domiciliarias, gran
des sectores de la población
implantando el aseo e higie
ne. También de otra mane
ra preferente, se ha dedica
do a hacer inspecciones dia
rias a la plaza del mercado
y a todos los lugares don
de se expenden artículos ali
menticios en general. Ade
más se preocupa de que la
desratización sea eficaz y
máxima, procurando con
toda su labor mantener la
ciudad en las mejores condi
ciones higiénicas, tanto
mas necesarias cuanto que
la fiebre tifoidea ha empeza
do a propagarse.

UNA PREGUNTA

COMERCIANTES! ¿Por
qué no progresáis en vues
tros negocios y siempre per
manecéis por esto intran
quilos? Sencillamente anun
ciando en este diario llega
rés a la cima del progreso.

Cambios en el profe
sorado del Colegio
Naldonado

En la tarde de ayer los
círculos intelectuales y ofi
ciales de la localidad comen
taban interesadamente a
cerca de que habíase produ
cido algunos cambios en el
profesorado del Colegio Mal
donado.

Se decía que el doctor Jo
sé María Villagómez para a
ocupar la cátedra de filoso
fía, y el Dr. Alfonso Zambra
no la de Geografía.

Sesión secreta del I.
Concejo

Es digna de anotarse
la actividad intensa en que
ha emprendido el Concejo
cantonal en estos tiempos;
sesión ordinaria y extra
ordinariamente, de día y de
noche.

Ayer sesionó secretamen
te para tratar asuntos de
vital interés. Hemos sabido
que para remediar un tan
to su situación económica
acordaron contratar un em
préstito, y exigir el pago a
todos los deudores municipa
les y cortar las guías de
agua potable a los morosos.

Así se cree que se alivia
rá momentáneamente el ma
lestar económico municipal

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende la casa de los herederos del que fue
don Hilario Muñoz, situada en la carrera "Gua-
yaquil. Tiene todas las comodidades
Pormenores los dará el suscrito,

Humberto Chico

VI-4

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de caba
llos de rienda.

Precios convencionales

IV-14

LEON G. LESSIAK

FAVORECIDOS

28--169

no ha dejado de fumar, ni habla hasta entonces; pero como su sensibilidad se había nivelado a la de los contertulios desata en lengua que se ha de hacer tierra y ha de resucitar en el llano de Josafat, cuando Sea Gabriel pite a juicio. Ahí ese misterioso y fantástico llano debe ser un espantoso ring para los pecadores!

—La actuación del liberalismo, dice el azul, tampoco ha sido apreciable por ser disconforme y nula, es preciso confesarlo. Mientras fue en progresión geométrica el desbarajuste restaurador, pareció también la división del liberalismo; hasta el extremo de pasar inadvertido, pese a las pampinosas asambleístas en el Puerto. Sin dirección, sin armonía ni comprensión; escisión a la por el maremagnum de sus intereses creados, cada cual se desbandó por su querencia hasta merecer el ostracismo unos, el baldón otros y el desprestigio los más. Sea porque tomaron parte en el régimen imperante, sea que pretendieron ingresar en él o derrocarlo, el hecho es que en la nulidad se hundieron, llevando consigo a la Nación toda. En ella, en la nulidad, estamos para cuando quien sabe hasta cuando.

Durante la charla se

No tengo hambre mamá

En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehusa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.

EMULSION DE SCOTT

han ingerido muchos turcos; empiezan a hablar bruscamente y convienen los tres en retirarse; pues, la Policía, dicen, puede eucerrarnos, y como ahora ya hay un RECAUDADOR DE MULTAS nos castigarán con prisión antes que dar provecho a la Caja Municipal.

Gassel

DE CIENCIA

Corta abierta a los Srs. médicos y dentistas del Ecuador. SEGURIDAD OPERATORIA GARANTIA PROFESIONAL

Estimado doctor: 21 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico.

“WHITE’S”

que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, en cascado en ampolletas cerradas a lámpara, bajo la más estricta y severa técnica de las leyes de la postestadística moderna.

El anestésico local antiséptico “WHITE’S” tiene, como principio base de composición, el ORTO Y PARA, MONO, IODO, FENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce el anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy cuenta la cirugía menor, médica o dental.

Tiene este noble producto médico-dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figuran: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que hace indoloras las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse el dolor, las escaras y el edema post-operatorio.

Antes de terminar, permitámonos, distinguido doctor, que le hacemos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico “WHITE’S” en ampolletas en la seguridad de que usted encontrará inagotables satisfacciones profesionales.

Quedamos de usted, señor doctor, atentos y ss. ss.

THE ANTI-DOLOR MFG. CO. venta: BOTICA HOLGER GLAEBEL

Guayaquil—Ecuador

Dr. de toda parte, el libro sobre SEN

AOL del SAMOJE Dr. WAITESA O

LIBERALISMO y SOCIALISMO

Ya el atildado escritor colombiano Nieto Caballero, en un brillante estudio que lleva el mismo título con que encabezamos estas líneas y que fue publicado en la prensa de Bogotá, probó que el liberalismo y el socialismo, como modalidades de una común aspiración, exaltan la independencia moral y económica del individuo y tienden a completarse en el devenir del progreso humano.

El liberalismo genitor de la libertad política de los pueblos abarca por la propia amplitud de su tesis fundamental al socialismo que es la liberación e emancipación del trabajador, toda vez que sino la seguridad de las garantías individuales y del goce irrestricto de los derechos ciudadanos, mal o día el poder público, léase el Estado burgués o soviético comunista, asegurar al proletariado el mejoramiento de su situación desde el punto de vista de su salario, de su derecho al descanso, la prevención y cura de sus enfermedades, a su hogar higiénico y propio y a su retiro en la ancianidad poblándolo a cubierto de la miseria.

Empero el liberalismo nivelado a los ciudadanos por medio de la igualdad de oportunidades de educación eficiente o científica no proclama ni prestigia la división de clases. Antes bien

y, como decía el eminente maestro Ingeniero, el primer socialista de la América Hispánica, el liberalismo cree que la cooperación de todas las clases sociales es una necesidad para los fines de utilidad común: el aumento de la riqueza y del bienestar nacional que a todos beneficia.

Los peligros del socialismo mal comprendido y peor aplicado entre nosotros, paralización de su misma novedad y adaptación al medio que tiene de ser estudiado a fondo previamente, radican en ahondar la división de clases y presentar como enemigos inconciliables las tendencias o aspiraciones desprendidas de incontenible evolución de las ideas—fuerzas que decía el ilustre filósofo francés.

De hecho, el socialismo que negare su cooperación tanto a las fracciones evolucionadas de la clase media como a la acción política de la fracción que menos le perjudica, contra la que más le daña, habría firmado su sentencia de muerte política o su total debilitamiento. Solo en determinados y bien diferenciados casos el socialismo ha de gestionar por los intereses que le son exclusivos y, aun en estos casos, su política, su alta política, estriba en hacerse ayudar del liberalismo con el cual debe mantener en todo momento una inteligencia cordial y un propósito leal y franco.

(Pasa a la 4a. página)

¿Es Ud. un Esclavo de su Vejiga?

¿Tiene Ud. que hacer aguas a cada momento?

Si forma Ud. parte del creciente número de mártires que se ven obligados a interrumpir su sueño por tener que levantarse a pasar aguas, sin duda que se alegrará Ud. saber que su martirio desaparecerá si se decide Ud. a tomar por unas pocas semanas las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga. La eficacia de estas pastillas para el tratamiento de catarras e inflamación en la vejiga; ardor en el canal al pasar las aguas; incontinencia de la orina; emisión retardada o gotada; orines turbios o de mal olor, o que dejan un asiento blanqueado o amarillado cuando reposan por algunas horas en una vajija, su eficacia, repetimos, ha sido probada por un buen número de años y por consiguiente no vacilamos en recomendarle que las tome por algunas semanas, para que deje de ser un esclavo de su vejiga, goce de buen sueño durante la noche y de tranquilidad durante el día. Nada más molesto que el tener que pasar aguas a cada momento.

Las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga se venden en las boticas y los boticarios las recomiendan. No pierda tiempo en tomarlas. “Mientras más pronto las tome más ligero se curará.”

El Inspector Provincial de Tabaco y la escasez de cigarrillos

Veinte mil cajetillas Llegan de Quito

Con el propósito de remediar siquiera temporalmente la escasez de cigarrillos, el Inspector Provincial de Tabaco, don Nicolás Rada, ha pedido a Quito veinte mil y más cajetillas, las cuales serán vendidas en la oficina del Estanco de Tabaco una por una, sin dar a los revendedores que son los que alteran excesivamente el precio.

Como los venteros no cesan en su explotación al consumidor, y las autoridades de Policía no aplican ninguna sanción, les hacemos acuerdo de un decreto especial que se expidió cuando se produjo la carestía anterior, decreto en el cual están fijados los precios que deben regir en tiempos de escasez.

Una vez que dichas autoridades hayan consultado aquel decreto, sería nuestro deber imponer los precios señalados, castigando severa e irremisiblemente a los explotadores.

No es posible que por simple descuido consistamos que la vida se nos vaya agravando aún en las necesidades de carácter secundario.

Candidato Preferido CRESPONES

La Botica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un sinúmero de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, llegados de los mejores Laboratorios de París.

Dr. Roldán y Co.

Quando las suaves caricias de la tranquilidad y la alegría besaban dulcemente en el hogar del señor doctor Ursicino Alvarez, la ley fatal e imperiosa de la vida con su negra guadaña le llevó de entre los suyos y de todos sus amigos que admiraron sus valiosas virtudes intelectuales y morales para llevarlo pronto a descausar en el eterno sueño de la muerte.

Excelente padre de familia que consagró todas sus energías, y tornó lentamente sus cabellos negros en los de plata, por una lucha ardua en pos de llenar las necesidades de su familia.

Hoy deja un vacío incolmable en su atribulada familia y en sus numerosos amigos que admiraron su moral y su honradez. El señor doctor Alvarez, como médico no escatimó en aliñar con su ciencia a cuantos apreciaron su talento y en hacer derroche de humanitarismo en pro de la clase proletaria.

Ha servido como médico de policía por el espacio de 24 años, ha labrado activamente en pro de la higiene y salubridad pública, ejerció por largo tiempo los cargos de médico del Hospital y de la Compañía del Ferrocarril, y últimamente fué nombrado médico de Asistencia Pública. Como farmacéutico ha representado por varias ocasiones en algunas boticas.

Pas en su tumba, y que las siempre vivas del recuerdo rindan su culto al traves de la historia.

¿Desea usted representar 10 años menos?

Señoras, señoritas y caballeros, ¿desean ustedes representar 10 años menos y conservarse jóvenes, fuertes y saludables? Sin duda que sí, pues no hay mujer que no desee continuar siendo joven y atractiva, ni caballero que se conforme con ver desaparecer con los años el vigor y virilidad de su juventud. Hay infinidad de damas que a los 25 años representan 35, y hombres que a los 30 no gozan ya de los placeres de la vida a que su edad todavía les da derecho.

Esta condición se debe en ambos casos al estado pobre de su sangre. SANGRE POBRE significa cansancio, palidez, anemia, falta de fuerzas en las mujeres; en los hombres, falta de vigor, de energía, de ambición, de deseos de trabajar o imposibilidad de placere; VEJEZ PREMATURA en ambos sexos. SANGRE RICA, por el contrario, significa deseos de trabajar y de vivir; labios rojos, ojos vivos, agilidad, energía. Mejor virilidad en otras palabras: JUVENTUD. Y para conseguir la sangre, para que se conserve usted JOVEN, no conocemos remedio mejor que NUXIPIERRO, fabricado por Dr. Becker Medicine Co., de New York, vendido por las principales boticas y droguerías. Tome NUXIPIERRO por algunas semanas y se sentirá usted 10 años más joven.

Confiamos en el señor Intendente que sabrá disponer las medidas que creye conveniente a fin de modificar los precios de los cigarrillos que tanto malestar causa en el pueblo con su sumidor.

A LOS SUSCRIPTORES.

Por cuanto varias de las personas que favorecen a esta empresa con la suscripción a "LOS ANDES", se han atrasado en el pago de los recibos correspondientes, se les ruega se sirvan cancelarlos, a fin de que la empresa no reciba perjuicios por un retardamiento de sus deudores.

EL GERENTE

¡Escos parques!

En todas partes, un parque es el lugar donde la buena sociedad se da cita; ya para aspirar el ambiente perfumado por las mil flores de sus jardines, ya también, para formar íntimos corrillos con sus relacionados o parientes i escuchar la dulce melodía de la música. Aquí,

TOMANDO
CARNOL
(PASTILLAS)
engordará Ud.
EN POCAS SEMANAS
Procúrelo en las boticas.

Cólico, Calambres, Cólera, Disenteria, Diarrea, Quemaduras, Magulladuras, Mordeduras y Picaduras, todas prontamente aliviadas.
Con
Painkiller
(MARKA REGISTRADA)
De Harry Davis

con nuestra hermosa Rionbamba, la buena gente, ha ve de los parques. ¿Por qué? Nada mas justo: por no prescindir los actos de inmoralidad de las guarichas, las que ocupando con preferencia los asientos más centrales y visibles, no tienen pudor ni freno en sus caricias a los hijos de Marte. Buena es la democracia: somos partidarios de ella, pero, el respeto social es lo primero en una ciudad culta; cuando ese respeto se ha perdido, viene de hecho la inmoralidad.

¿Por qué no se publica un Reglamento de parques?

Pedimos a la Policía mucha vigilancia, pero, no es llenar esta necesidad, el enviar uno o dos chapitas, que son los primeros inmorales si es que no están dormidos conviene pues, encargar la vigilancia a inspectores que supongamos son personas mas conscientes; y, este personal es mas abundante en las policías, ya que hay tantos meritorios.

NO SE OLVIDE
UNGUENTO AL MENTOL
de DAVIS
Tan calmante sedativo y efectivo
PARA LLAGAS, RASGUÑOS, COMEZON,
EXCEMA Y ESPINILLAS
DAVIS & LAWRENCE C^o Q^uÍMICO
MANUFACTURE NUEVA YORK
K Pi -752.

GALLETAS INGLESAS FINAS
En cajas de una y dos libras
VENJE POR MAYOR
M. B. CASTRO B.
III-1-11



EMULSION de SCOTT
es el remedio más natural para dar a las niñas salud, vivacidad y sangre rica.

Anorazas Julianas

Un liberal, un conservador y un socialista

Lo recuerdas lector? pocas horas han pasado ocho días de haberlo ofrecido reír en la conversación de los individuos que entraron en aquella abacería, cuyos reservados quedan junto a la pizarra de mi dormitorio. ¿Recuerdas? Eran de un celador y un obrero las señoras que os referí ya, mas no os dije el fin que tuvieron estas isfeticas: el celador o yo el pito del Ronda y se lió tambaleando a la esquina a hacerse presente; el obrero se quedó tendido por ahí, en un ración nauseabundo y oscuro, invitando al cantinero a una fiscalización de confianza. Así fue el fin.

En la vez anterior os dije que entraron dos individuos; pues, en verdad eran dos; que por su lenguaje de jabón sospecharse como jóvenes distinguidos. No por supuesto, de esos aristócratas meticulosos i afectados, cuya personalidad es una superposición indistinta de todo cuanto puede ser la

OFICINISTA

El I. Ayuntamiento Cantonal necesita un Contador, con buenas referencias e idóneo para organizar la CONTABILIDAD de la Oficina Municipal de Comprobación, según el correspondiente Reglamento.

Las propuestas acompañadas de los respectivos comprobantes, deben ser dirigidas al Sr. Presidente del I. Concejo.

Riobamba, Julio 3 de 1926

EL SECRETARIO

Cognac Gay Renaud & Co.

[TRES ESTRELLAS]

VENDE POR MAYOR

M. B. Castro B.

III—24—1 m.



¡Ay! Que Jaqueca!

¿Por qué sufrir dolores de cabeza, cuando friccionando las sienes con MENTHOLATUM se encuentra alivio seguro?

Para cualquier dolor o inflamación no hay nada que aplicar

Mentholatum
Indispensable en el hogar

Se han vendido millones de botas, tubos y latas de MENTHOLATUM en todas partes del mundo. ¿Que prueba mejor de los resultados incomparables de esta preparación? Para resacas, quemaduras, golpes, cortadas, etc.

Se vende en todas boticas y droguerías.

Unicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

gente bien. De estos no se ran. Mas bien parecían ser lo de aquellos mozos abier tos, familiarizados con la u cha de la vida y sus recor ditores buenas y malas, a margas y daleas, luminosas y oscuras, intensas o trivia les.

Mientras habian del a mor y sus aventuras se han tomado ya, talvez, diez CA

NELAS Su sensibilidad se ha autilizado ya al influjo de las caricias báquicas y empiezan por decir algo de la tan triste y vergozosa si tuación de la Patria. Enton ces entra un tercero que por el saludo dirigido pare ce estar citado a encon trarlos

—¿Venden cigarrillos a quí? les pregunta.

Fumando los tres co mientan la carestía de los ci garrillos, citando nombres como autores de ella, y en surando fuertemente su pro cedimiento y la incuria de las autoridades que consien ten impasibles la explota ción desmedida.

Pronto abandonan este tema y el liberal les dice: qué de fenómenos se han producido a partir del 9 de Julio en la vida conjuntiva del país: primeramente, aca so por la forma en que lan zó su programa la transfor mación, se acentuó la co rriente socialista en toda la República; por doquier las líderes salieron a fote ar mando en algazara ofuscan te, publicando órganos de propaganda y predicando a los cuatro vientos, y echan do así de golpe y porrazo lo que debería hacerse gra dual y tinosamente, hasta sembrar la confusión ideolo gica en las masas ignaras, sin preparación. Es por es to la tendencia que se nota en la clase desheredada en contra de la capitalista; ten dencia que no tiene rsazón de cambiarse en fuente de odiosidad e independencia en la obra de cooperación

que debe hacerse en los des tinos de la Nación.

Poniendo por caso lo acontecido aquí en el seno del Partido Social Demócra ta, es o no censurable la ac titud que tomaron ciertos de sus exponentes principa les, uno especialmente? Ini cialmente, fué una eclosión de patriotismo, sincerida des y todas las virtudes cí vicas y sociales del O ber; luego, ante los cambiantes de la política gubernamen tal, atractiva y convenien te para aquellos, legaron al punto de esquivarse de las sesiones del Partido. Y esto que pasó aquí, debió haber pasado en tantas par tes más; luego, pues, el mo vimiento socialista no pro ceo por la forma en que lan zó su programa la transfor mación, se acentuó la co rriente socialista en toda la República; por doquier las líderes salieron a fote ar cual alceszó a buscar su a comodo y la corriente socia lista se despegó hacia la si ma del fracaso, arrastrau do consigo a los mas ligos, los cuales por casualidad no fueron al País de la l gualdad victimas de la fu ria fanática del conservado rismo.

—Pero en fin, despacio se anda largo. Lo que no se pudo hacer es lección in falible que cristalizará en el futuro. La evolución gasta de cambiarse en fuente de su tiempo y también su e rrorrea, replica el soci alista, El amigo conservador

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN

LOS

Jabones, Talco, Crema para afel tarse y pasta para dientes

"COLGATE"

DEPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

"Agencia General de Importaciones"

En el local de la Ford Motor Company — Sub-Agencia en esta ciudad Teléfono 73.

II-5

Salvación para Riobamba

El crédito va a ser conocido por el público, de la Botica "La Uni versal" del doctor Roldán y Co. hace que todos la prefieran, ya que, se halla al frente de ella, el acreditado Farmacéutico y Químico doctor Juan Escalante Pino.

LIBERALISMO Y SOCIALISMO

(Viene de la 3a. Pa.)

Nuestra actitud en las sesiones de la Asamblea Radical de Guayaquil, fue también de franca observación y crítica a las primeras declaraciones del socialismo, porque ellas involucraban un mercado inexplicable al tegorismo con las doctrinas o principios del programa radical. Mas, los primeros discursos y artículos publicados en los órganos socialistas revistieron caracteres esencialmente hostiles al partido liberal-radical, confundiendo la actuación descalabrada, timorata y pueril de ciertas personalidades en el gobierno con la sustancia de las doctrinas emanadas de la política positiva o científica.

La fuerza de los acontecimientos llevó bien pronto al convencimiento del nacimiento de un partido socialista que el liberalismo, después de haber sido su fuente, era también su natural aliado en la lucha por la cultura y el bienestar populares que al cabo sintetizan todas las reivindicaciones de la clase proletaria.

Esa solidaridad descomulgada en el principio de la actuación socialista, evolucionó con la protesta y el grito y acción airados que los

¿He Abusado De la Naturaleza?

¿He Bemido o fumado mas de lo que me conviene?

Lector, sea Ud. franco conmigo y respóndame las preguntas que arriba hago y me refiero con la Naturaleza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza, no se puede negar que ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco y de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿Esto es cierto que después de una noche de estar Ud. se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, más pronunciado al tiempo de hacer aguas? ¿En cada que todo esto es cierto, ¿esto que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Sin duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; arder en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantar a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y agotado; que no tiene Ud. cesos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe por algunas semanas con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

... Cuantas mas pronto las tome mas ligero se curará.

liberales asistentes a la Asamblea Socialista, se vieron precisados a asumir en defensa de los más elementales derechos de la libertad de expresión y de pensamiento completamente desconocidos y escarceados por las huestes del obrerismo católico que se denominan partido socialista al servicio incondicional de la frailería extranjera audazmente politiquera.

En el día clásico del liberalismo que libertó al pueblo ecuatoriano de las ege-

monías de Roma y exaltó la conciencia ciudadana al rol que le corresponde en el concierto de los pueblos libres y autónomos, no olvidó el socialismo en la aplicación de sus principios la sentencia del sociólogo argentino: *"Hay que determinar primero lo que somos, y aplicando los principios, buscar lo que debemos ser"*; mostrar en seguida la práctica de las naciones cuyo estado social sea más análogo al nuestro y confrontar siempre los hechos con la teoría.

La determinación de lo que somos y de lo que debe mos ser indican claramente al liberalismo, al socialismo y aún al nacionalismo gubernativo que por el simple recuerdo de nuestros infortunios y el recuerdo de las vergüenzas nacionales, en el Ecuador esas agrupaciones de ciudadanos libres, divididas en partidos con una finalidad común: la grandeza de la patria teatro de la humanidad, deben ser esencialmente anti-clericales en el cabal sentido del concepto.

Nicolás F. López

Quito, Junio 5 de 1926

CUANDO Ud. necesite una obra bien hecha y barata, no pase tiempo en andar de una imprenta a otra, venga directamente a la de LOS ANDES

De sanidad

La bubónica en Achupallas recrudece

Por comunicaciones recibidas de Achupallas se sabe que la peste negra después de un período de letargo ha despertado con fuerza abarcando el contorno de esa parroquia que está poblada de ancianos mas o menos numerosos.

En los últimos días de la semana pasada que ha sido muy lluviosa, ha recrudescido la bubónica hasta el extremo de hacer cadáveres numerosos; los miseros que se hallan insepultados, sirviendo de alimento a los perros. Pasa ni los cadáveres ni la autoridad se atreven a recoger los muertos y darlos sepultura, atemorizados por la violencia que ha tomado la peste. La población está alarmadísima.

El Inspector de Sanidad de A. Insól solicitó materiales

La Delegación de Sanidad recibió ayer un parte telegráfico del Inspector de A. Insól solicitando docientos tubos de suero para trasladarse a Achupallas y proceder a la vacunación. Manifestó que los moradores de la zona infectada tienen verdadera ansiedad de vacunarse, y que es urgente que el Municipio quite las provisiones necesarias para la adquisición de un local para lazareto en Achupallas; que de otra manera se diezmará la gente y no se logrará salvarlo del flagelo.

Efectivamente el alcance que ha tomado la peste en la zona de Achupallas da ya lo suficiente para que la Dirección de Sanidad, de acuerdo con los Municipios de Riobamba y A. Insól, estén bien y resuelvan la mejor forma de establecer una comuna eficaz, aún para liberar a de mayores consecuencias.

La indiferencia con que han procedido hasta hoy es muy reprochable, y es preciso que se cuide por la salubridad de aquella región, que merece tanta atención como otra población cualquiera.

Anuncie usted en este periódico

LOS ANDES

Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse una mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabriantes, sin el debido conocimiento en el ramo; averigüese primero su procedencia, sea solamente la legítima.

SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Identifíquese en todas partes solamente la legítima, despreciando y denunciando falsificaciones, siendo sus productos nocivos de mala calidad e insostenibles por gente fina y delicada.

Pídase únicamente a mi fábrica situada en la Carrera "Rojo Negro" salida de Guano y por teléfono

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

Los puntos en las ias

Con las fragancias especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá como elitores en los precios La Botica La Universal del doctor Roldán Co.

Mande sus obras a esta imprenta

Los Andes

LOS ANDES

Precio \$ 0.10 centavos

AÑO X

Riobamba, — Ecuador — Viernes — 11 — de — Junio — de — 1.926 No 2577

El malestar de la situación financiera afecta al tráfico

FERROVIARIO

Dos trenes de carga suspendidos por falta de cargamento

Probable clausura de los talleres de Durán

Numerosos obreros sin trabajo

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 10

Los Andes—Riobamba

La consecuencia de la viceversa penosa situación económica del país, está dejándose sentir fuertemente, pues, los círculos obreros de esta ciudad, hallándose alarmados por la noticia que circula de que la Compañía del Ferrocarril, clausurará sus talleres por algún tiempo.

La escasez de cargamento y la casi total paralización del comercio, han obligado a la Compañía ferroviaria a anular dos trenes de carga que corrían diariamente de Bucay al norte y

Verdaderamente alarmante y demasiada crítica es la época por la que atraviesa el país, perdida la actividad comercial; paralizadas gran parte de las industrias comerciales, y para colmo de todo, hora angustiosa, 263 obreros que indudablemente se quedarán sin trabajo, según nos informa el señor Martín Dum, Superintendente de Fuerza Motriz de los talleres de Durán, quien al ser entrevistado, nos manifestó que, por lo pronto y por orden supe-

rior han sido despedidos de sus talleres 12 obreros; que lo que dice con relación a la clausura temporal de los talleres, aún no puede asegurarlo, pero que, en caso de seguir esta caótica y funesta situación, tendrían que adoptar tal medida por cuanto la Compañía se vería imposibilitada a atender con sus haberes de los trabajadores; a varios se les ha visto en el penoso caso de comunicarle que le esperaba una muy deplorable y amarga situación.

Corresponsal.

VIDA SOCIAL

Cipreces:

En el día de ayer, a las 8 a. m. dejó de existir el señor doctor Ursicino B. Alvarez, víctima de penosa y larga enfermedad. Damos el pésame a sus deudos.

Viajeros:

Hállanse entre nosotros los señores Lucio Rojas y Altonso Rivadeneira, procedentes de Ambato y Guayaquil, respectivamente.

Enfermos:

Desde hace algunos días guarda cama la señorita María Moquera O lo propio decimos del señor don Arturo León.

CRONICAS de la Capital

(Por telégrafo)

Quito, junio 10

LOS ANDES.—Riobamba

El doctor Clemente Ponce probable Ministro Plenipotenciario

Una nota interesante en el movimiento administrativo del momento es la del probable nombramiento de Ministro Plenipotenciario del Ecuador en la Argentina al Dr. Clemente Ponce, actual Profesor de Práctica Civil en la Universidad Central.

Otro Comisionado fiscalizador

Mañana (hoy) se reúne esa dirección el señor Simón Cárdenas, comisionado para fiscalizar la Sociedad Bancaria del Chimborazo.

Social

Fallecieron los doctores Miguel Abelardo Egas y Luis Ignacio Coronel.

Corresponsal.

González Rubio & Co. Departamento de Agencias GUAYAQUIL

Comunica a todos los interesados que en el 79 sorteo del PRIMER CLUB DE MAQUINAS DE ESCRIBIR "REMINGTON" PORTATILES verificado el 19 de los corrientes ha salido favorecido el N° 13 perteneciente al señor Amable Viteri Tovar.

Así mismo avisa a los socios del Segundo Club que ya faltan pocos números para cerrarse y que el PRIMER SORTEO se llevará a cabo el 15 del presente mes.

B. M. CASTRO B.
Agente en Riobamba